
Elternrat Grundschule Ludwig-Richter 

Protokoll Nr. 1 Schuljahr 2019/2020 

Ersteller:  Frau Wagner 

Anlass:  Sitzung Elternrat 

Datum:  18.09.2019, 19:00 Uhr 

Ort:  Zimmer 6 der GS Ludwig-Richter 

Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste Frau Nitschel 

  Entschuldigt: Frau Gantz, Frau Simm 

Themen:   

   
TOP 1  Begrüßung und Vorstellung    
   
TOP 2   Wahl des Elternratsvorsitzenden und Stellvertreters  
 
Elternratsvorsitzender Herr Gerald Wolf angenommen(14) abgelehnt(0) enthalten(0) 
Stellvertreter Frau Christiane Geißler angenommen(14) abgelehnt(0) enthalten(0) 
(siehe Anlage Wahlprotokoll) 
  
TOP 3  Wahl der 6 Mitglieder der Schulkonferenz 
Gerald Wolff, Ronny Rethberg, Mirko Kretzschmar-Schöppan, Katja Scheider, Jana Hempel 
und Claudia Wagner 
(siehe Anlage Wahlprotokoll) 
 
TOP 4  Absprachen zum Hort 
Frau Ganz entschuldigt 
   
TOP 5  Thematischer Elternabend 
„Lernen lernen“ kam letztes Jahr nicht zustande, soll dieses Jahr stattfinden, Frau Geißler 
kümmert sich 
  
TOP 6    Informationen zum Hort- und Turnhallenneubau 

- Lüftung in Toiletten wird wegen Radonlüftung eingebaut im Altbau 
- 350 € von Cafe an Förderverein übergeben vom Tag der offenen Tür 
- Brandschutzanlage und Wlan wird bis Oktober verlegt 
- Zimmer im Anbau haben ein A vor der Zimmernummer 
- Zimmer im Bestandsgebäude haben ein B vor der Zimmernummer 

 
- Im Programm Medien und Digitalisierung wird Medienentwicklungsplan von Schule 

erstellt: Es sollen 1 Klassensatz Tablets angeschafft werden und eventuell noch eine 
interaktive Tafel. 

 
- Geländer vom oberen zum unteren Schulhof muss noch fertiggestellt werden 

 



- Fertigstellung im Zeitplan, Frau Gantz zieht bald ins Hortgebäude, Frau Brunner zieht 
dann mit dem Sekretariat ins ehemalige Hortleiterzimmer neben die Eingangstür 

- Haupteingang für alle bleibt der jetzige Eingang, auch für den Frühhort, 
Wechselsprechanlage wird eingebaut 

- Neuer Platz für Mülltonnen und neue Parkplätze (dort wo sie vorher waren, bloß nun 
eingezäunt) 

- Der Hausmeister öffnet früh den Müllplatz und schließt 14:30 Uhr wieder ab. In 
dieser Zeit können die Altstoffe eingeworfen werden. Außerhalb dieser Zeit in 
Ausnahmefällen bitte an Frau Nitschel, Frau Kuppi oder Frau Gantz melden. 

 
TOP 7  Anfragen und Probleme aus den Klassen 

- Aus Klasse 3a: Schwierigkeiten im Hort mit der Erledigung der Hausaufgaben, Platz im 
neuen Hortgebäude reicht nicht. Jetzt können der Mehrzweckraum vom Hort und 
alle B-Klassenzimmer genutzt werden. 

- Landesjugendamt sagt, Hortgebäude ist Freizeitbereich 
- Frau Nitschel bittet um Geduld, Thema ist in Klärung, nächste Woche 

Gesprächstermin mit der Stadt  
- Hort hat bestehende Kooperationsvereinbarung mit Schule zur 

Hausaufgabenbetreuung 
- Momentan zwei Vertretungen im Hort da, zurzeit Unterbesetzt wegen Elternzeit, 

Kuren und Krankheit 
- Wenn Personalsituation im Hort die Hausaufgabenerledigung nicht zulässt, dann 

müssen diese nicht zu Hause erledigt werden, dann bitte eine Notiz ins 
Hausaufgabenheft schreiben, dass Hortnerinnen keine HA-Zeit angeboten haben, 
dann wissen die Lehrer Bescheid und das geht in Ordnung. 

- An den Hort: bitte Homepage aktualisieren! 
 

- Aus Klasse 1a: Wer ist dieser Mann, der täglich gegenüber der Schultür steht, auch 
nachdem die Tür schon geschlossen ist, > ist ein bekannter besorgter Vater, stellt 
keinen Anlass für Sorgen oder Gefahr für andere Kinder dar. 

- Am Freitag Vorkommnis an Bushaltestelle, dort standen viele Kinder, ein Kind traf ein 
anderes Kind im Gesicht, blutete. Anfrage: Kann ein Horterzieher im Gelände die 
Haltestelle etwas im Blick haben, dass so etwas nicht passiert? Oder Buskinder später 
losschicken? Oder Verkehrshelfer? Oder oben an den Garagen das Tor nutzen und 
die Kinder könnten dann knapper losgehen? Dazu müsste Treppe gebaut werden. Die 
Möglichkeiten werden mit dem Hort abgesprochen. 

 
- Ab 1.11. kommt neuer Schulsozialarbeiter 

 
- Anfrage 3a: zum Diebstahl: jeder Lehrer, Eltern, Horterzieher geht damit anders um, 

Motivation zur Aufklärung ist da und kreative Lösungen werden immer gesucht und 
in der Regel gefunden, was ist die Konsequenz? Legt jeder verantwortliche 
Erwachsene nach Ermessen fest. 

 
- Anfrage 2b: Musikschule Fröhlich: sehr aggressive und unangemessene Nachfrage 

seitens der Lehrerin Frau Kühne über das Kind ohne dass noch ein Vertragsverhältnis 
bestand. Bitte darum, die Kooperation mit Frau Kühne sollte überdacht werden. Frau 
Nitschel möchte sich nicht einmischen, es ist ein außerunterrichtliches Angebot und 



die Eltern gehen den Vertrag ein und entscheiden. Sie stellt nur die Räume zur 
Verfügung, Frau Nitschel wird es bei Frau Kühne ansprechen. 

- Gerne können andere Musikschulen auch hier Angebote machen. Vorschläge können 
gern von den Eltern kommen. Musikalische Angebote sind aber auch über das GTA da 
(Flöte, Instrumenten Fit, Musiktheater) 

 
 
 
TOP 8  Absprachen und Termine der weiteren Zusammenarbeit  
 
Neuer Termin Elternrat: Ende November 27.11. 
 
  

Verteiler: alle Teilnehmer,  

Anlagen:            Wahlprotokolle 

  

  

 

 

 

 

 


